

「『尾木ママ』こと、尾木直樹先生から応援メッセージが届きました！」

〈目次〉

1. サポーター代表からのメッセージ
2. 「エコチル調査国際シンポジウム in 名古屋」のご報告
3. おしえて、エコチル先生！
4. エコチル！レシピ
5. エコチル調査からのお知らせ

★  
1. サポーター代表からのメッセージ

教育評論家／法政大学教職課程センター長・教授の尾木直樹先生から  
応援メッセージが届きました！

「エコチル調査」が始まるというニュースを聞いた時、なんて大規模で精密な調査なんだろうと驚いた記憶があります。  
10万組の親子に13年間ご協力いただいて実施する疫学調査は、日本の子育てや  
子育て環境を考える上で、非常に有益で重要な情報をもたらしてくれるはずで  
す。子育て支援も組み込みながら、ママやパパたちとともに温かいつながりを育む活動  
になればと願っています。

尾木先生の公式ブログはこちら  
<http://ameblo.jp/oginaoki/>

★  
2. 「エコチル調査国際シンポジウム in 名古屋」のご報告

「エコチル調査国際シンポジウム in 名古屋」（11月15日開催）へのご来場、  
誠にありがとうございました。当日は200名を超す方々にご参加いただきました。  
会場に来られなかった方のために、当日の映像、写真、資料のダイジェスト版を  
後日ホームページに掲載いたしますので、どうぞご覧ください。

★  
3. おしえて、エコチル先生！

おしえて！エコチル先生、今回は、アレルギーがご専門の、国立成育医療研究  
センターの二村昌樹先生に、子どもの食物アレルギーについて伺いました。

— 私が子どもの頃（1970年代）は、食物アレルギーという言葉は聞きません  
でした。食物アレルギーはどのように変化しているのでしょうか。

たしかに、アレルギーという言葉は今では誰もが知る病気になりましたね。  
以前は、「牛乳が嫌い」とか「卵が食べられない」というお子さんがいると、  
単なる「好き・嫌い」だと思われていました。もしかすると、そのようなお子  
さんもアレルギーをおこしていたかもしれませぬ。

昔からアレルギーというものはあったと思われませんが、それほど数が多く  
なかったのではないかと考えられます。しかし、昔はわからなかったアレルギー  
の正体が徐々にわかってきて診断がつくようになり、患者さんの数がより正確に  
わかるようになってきたのです。



